

PAPER NAME

**23. Jurnal Phinisi Integration Review-SIN
TA 5-Perbandingan Prestasi Belajar_Ket
ua.pdf**

AUTHOR

Sirajuddin Saleh

WORD COUNT

3926 Words

CHARACTER COUNT

24989 Characters

PAGE COUNT

8 Pages

FILE SIZE

266.2KB

SUBMISSION DATE

Jul 18, 2022 4:31 PM GMT+8

REPORT DATE

Jul 18, 2022 4:34 PM GMT+8

● 21% Overall Similarity

The combined total of all matches, including overlapping sources, for each database.

- 20% Internet database
- 14% Publications database
- Crossref database
- Crossref Posted Content database
- 17% Submitted Works database

● Excluded from Similarity Report

- Bibliographic material
- Cited material
- Small Matches (Less than 8 words)
- Manually excluded sources

Perbandingan Prestasi Belajar Berdasarkan Gaya Belajar Pada Mahasiswa di Universitas Negeri Makassar

Sirajuddin Saleh¹, Masna Taslim², Muh. Nasrullah³, Sitti Hardiyanti Arhas⁴, Hasaruiddin Nur⁵

¹²³⁴ Pendidikan Administrasi Perkantoran, Universitas Negeri Makassar, Indonesia

⁵ Sosiologi, Universitas Sawerigading Makassar, Indonesia

Email: sirajuddinsaleh@unm.ac.id

Abstract. One of the factors that influence the success of the learning process is learning style. The right learning style is the key to a person's success in learning so that in learning activities students need to be given direction to recognize the right learning style so that learning objectives can be achieved properly. This study aims to determine the description and differences in learning achievement based on learning styles in students of the Office Administration Education Study Program, Faculty of Social Sciences and Law, Makassar State University. This study uses a type of quantitative research with a comparative method. The population in this study was 288 students, class 2018, 2019, and 2020 with a sample of 143 students. Data collection using questionnaires and documentation techniques. The data analysis techniques used are descriptive statistical analysis and inferential statistical analysis. The results showed that students with visual learning styles in the Office Administration Education Study Program, Faculty of Social Sciences and Law, Makassar State University class 2018, 2019 and 2020 obtained an average learning achievement or Grade Point Average (GPA) in the cumlaude category. Likewise auditory and kinesthetic. Based on the results of hypothesis testing using the Kruskal Wallis test, it was stated that there was no significant difference in learning achievement based on learning styles for students of the Office Administration Education Study Program, Faculty of Social Sciences and Law, Makassar State University.

Keywords: Learning achievement, learning style.

Abstrak. Salah satu faktor yang mempengaruhi keberhasilan proses belajar adalah gaya belajar. Gaya belajar yang tepat merupakan kunci keberhasilan seseorang dalam belajar sehingga dalam kegiatan belajar mahasiswa perlu diberikan arahan untuk mengenali gaya belajar yang tepat dengan begitu tujuan belajar dapat tercapai dengan baik. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui gambaran dan perbedaan prestasi belajar berdasarkan gaya belajar pada mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar. Penelitian ini menggunakan jenis penelitian kuantitatif dengan metode komparatif. Populasi dalam penelitian ini yaitu 288 mahasiswa angkatan 2018, 2019 dan 2020 dengan sampel 143 mahasiswa. Pengumpulan data menggunakan teknik kuisisioner dan dokumentasi. Adapun teknik analisis data yang digunakan yaitu analisis stististik deskriptif dan analisis statistik inferensial. Hasil penelitian menunjukkan bahwa mahasiswa dengan gaya belajar visual pada Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar angkatan 2018, 2019 dan 2020 memperoleh rata-rata prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) dengan kategori cumlaude. Begitupun auditorial dan kinestetik. Berdasarkan hasil pengujian hipotesis menggunakan uji Kruskal Wallis dinyatakan tidak terdapat perbedaan sigifikansi prestasi belajar berdasarkan gaya belajar

pada mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar.

Kata Kunci: Pola Asuh, Pembentukan Karakter, Peserta Didik.



ini adalah artikel dengan akses terbuka dibawah licenci CC BY-NC-4.0 (<https://creativecommons.org/licenses/by-nc/4.0/>).

PENDAHULUAN

Proses pendidikan berorientasi pada pengembangan ilmu pengetahuan, keterampilan, dan sikap guna pembentukan kualitas dan pengembangan diri. Dari seluruh proses pendidikan, proses pembelajaran merupakan kegiatan yang pokok. Belajar merupakan perubahan tingkah laku sebagai hasil dari pengalaman dan interaksi individu dengan individu, individu dengan kelompok dan dengan lingkungannya (Darwis et al., 2020).

Salah satu faktor yang mempengaruhi keberhasilan proses belajar adalah gaya belajar. Gaya belajar merupakan media termudah yang dimiliki individu dalam memahami dan mengolah materi yang diterima (Yuangga, 2019). Gaya belajar yang tepat merupakan kunci keberhasilan seseorang dalam belajar sehingga dalam kegiatan belajar mahasiswa perlu diberikan arahan untuk mengenali gaya belajar yang tepat dengan begitu tujuan belajar dapat tercapai dengan baik. Setiap individu belajar dengan cara yang berbeda-beda namun semua cara sama baiknya. Hamzah (Wahyuni 2017:129) menyatakan bahwa ada beberapa tipe gaya belajar yang bisa kita cermati dan mungkin kita ikuti apabila memang kita merasa cocok dengan gaya itu, diantaranya: gaya belajar visual, gaya belajar auditorial, dan gaya belajar kinestetik". Visual ialah gaya belajar yang mengandalkan penglihatan untuk menyerap dan memahami informasi (Hartina et al., 2015). Auditorial ialah gaya belajar yang mengandalkan pendengaran untuk bisa memahami dan mengingat informasi (Arhas, 2018). Kinestetik ialah gaya belajar yang mengharuskan individu bersentuhan atau mempraktikkan langsung untuk dapat memahami informasi atau materi (Lestari, 2018).

Ciri-ciri gaya belajar visual yaitu mudah mengingat sesuatu dengan melihat daripada yang didengar, lebih menyukai membaca daripada ketika dibacakan oleh orang lain (Agélii & Grönlund, 2013). Auditorial suka

berdiskusi dan memberikan penjelasan dengan detail, suka mendengarkan musik dan suka berbicara sendiri. Kinestetik menyukai hal-hal yang bersifat praktek dan tidak mudah terganggu oleh keributan dan suka bergerak.

Setiap orang mempunyai kelebihan, pada kenyataannya setiap individu memiliki gaya belajar yang berbeda-beda, hanya saja individu memiliki kecenderungan terhadap salah satunya, namun hanya sedikit individu yang paham mengenai gaya belajar yang sesuai dengan dirinya sehingga kurang maksimal dalam menyerap materi atau informasi. Selain faktor internal juga disebabkan karena faktor eksternal, peserta didik kurang paham dengan materi yang disampaikan oleh pendidik karena metode yang digunakan misalnya hanya menitikberatkan pada aspek auditorial sementara peserta didik memiliki gaya belajar yang berbeda antara satu dengan yang lain, sehingga ketika menyampaikan materi kepada peserta didik, pendidik seyogyanya memahami gaya belajar yang dominan dari peserta didik.

Mahasiswa yang mempunyai gaya belajar auditorial dan visual akan mempunyai hasil belajar ujian teori yang baik dibandingkan mahasiswa dengan gaya belajar gaya kinestetik (Sonjaya dan Malik 2020). Ada banyak mahasiswa yang berprestasi karena kemampuannya menemukan gaya belajar yang tepat dan begitupun sebaliknya. Untuk mengukur prestasi belajar mahasiswa dapat dilihat melalui IPK.

Berdasarkan uraian tersebut peneliti melakukan wawancara singkat *via WhatsApp* pada bulan Januari 2021 dengan beberapa mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran, ada beberapa mahasiswa yang lebih mudah memahami dengan melihat gambar-gambar dan beberapa mahasiswa yang mudah memahami pelajaran melalui penjelasan guru dan juga mahasiswa yang lebih memahami pelajaran dengan mempraktikkan secara langsung. Oleh karena itu, penulis tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul

“Perbandingan Prestasi Belajar Berdasarkan Gaya Belajar Pada Mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar”.

31 METODE

Penelitian ini merupakan penelitian yang menggunakan pendekatan kuantitatif dengan metode komparatif. Metode komparatif adalah metode yang diarahkan untuk mengetahui apakah terdapat perbedaan dalam suatu aspek antara dua variabel yang diteliti. Pada penelitian ini terdapat dua variabel yakni variabel prestasi belajar sebagai variabel terikat dan gaya belajar sebagai variabel bebas (Sugiyono, 2018). Adapun jumlah populasi dalam penelitian ini yaitu 288 mahasiswa angkatan 2018, 2019 pada Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar angkatan 2018, 2019 dan 2020 dan peneliti mengambil 50% dari jumlah populasi maka jumlah sampelnya sebesar 143 mahasiswa.

Teknik pengumpulan data menggunakan teknik kuisioner dan teknik dokumentasi. Adapun teknik analisis datanya menggunakan teknik analisis statistik deskriptif yang bertujuan untuk memberikan gambaran mengenai kedua variabel yang diteliti dan analisis statistik inferensial untuk menguji hipotesis penelitian dengan melakukan uji prasyarat terlebih dahulu yaitu uji normalitas dan uji homogenitas kemudian melakukan uji Kruskal Wallis.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Untuk mengetahui prestasi belajar mahasiswa berdasarkan gaya belajar pada mahasiswa Program Studi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar maka data yang diolah dan disajikan dalam penelitian ini diperoleh melalui teknik kuisioner dan dokumentasi dimana instrumen penelitiannya dibuat sendiri oleh peneliti berupa lembar atau draf isian yang berisi pernyataan mengenai gaya belajar yang dapat menggambarkan kecenderungan gaya belajar mahasiswa. Adapun hasil analisis data dalam penelitian ini dijabarkan pada uraian berikut:

Data yang disajikan dalam penelitian ini merupakan data yang diperoleh dari hasil skor Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) mahasiswa

angkatan 2018, 2019 dan 2020 dengan pengukuran variabel menggunakan kategori cumlaude, sangat memuaskan dan memuaskan. Adapun gambaran prestasi belajar berdasarkan gaya belajar pada mahasiswa Program Studi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar dirinci pada tabel berikut.

Tabel 1. Gambaran Prestasi Belajar

	N	Min.	Max.	Sum	Mean	Std. Dev.
Visual	102	2.82	3.99	389.82	3.8218	.15380
Auditorial	27	3.43	4.00	102.97	3.8137	.13279
Kinestetik	14	3.45	3.93	52.84	3.7743	.12476
Valid N (listwise)	14					

Sumber: Hasil analisis statistik melalui program SPSS 25

Rincian Tabel 1 di atas, menunjukkan bahwa prestasi belajar mahasiswa berdasarkan gaya belajar visual memperoleh prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) dengan nilai tertinggi sebesar 3.99 dari nilai maksimum yang dapat dicapai oleh mahasiswa berdasarkan ketentuan yaitu 4,00 sedangkan prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) mahasiswa yang bergaya belajar visual memperoleh nilai terendah yaitu 2,82 dari ketentuan nilai minimum yang harus diperoleh mahasiswa yaitu 2,76 dan nilai rata-rata prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif yang dicapai mahasiswa bergaya belajar visual yaitu 3.8218 atau dibulatkan menjadi 3.82 dari jumlah sampel 143 orang mahasiswa dengan standar deviasi sebesar 0,153 atau dibulatkan menjadi 0,154.

Prestasi belajar mahasiswa berdasarkan gaya belajar auditorial sesuai rincian tabel di atas diketahui bahwa, prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) dengan nilai tertinggi yang diperoleh mahasiswa bergaya belajar auditorial yaitu sebesar 4.00 sedangkan prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) dengan nilai terendah yang diperoleh mahasiswa yang bergaya belajar auditorial yaitu 3.43 dari ketentuan nilai minimum yang harus dicapai oleh mahasiswa yaitu 2,76 dan nilai rata-rata prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) yang dicapai oleh mahasiswa yang bergaya belajar auditorial yaitu 3.8137 atau dibulatkan menjadi 3.81 dengan standar deviasi sebesar 0,132 atau dibulatkan menjadi 0,133.

Selanjutnya prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) berdasarkan gaya belajar kinestetik sesuai rincian tabel di atas diketahui bahwa, prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) dengan perolehan mahasiswa yang bergaya belajar kinestetik yaitu sebesar 3.93 dari nilai maksimum yang dapat dicapai oleh mahasiswa berdasarkan ketentuan yaitu 4.00 sedangkan prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) dengan nilai terendah yang diperoleh mahasiswa yaitu 3,45 dari ketentuan nilai minimum yang harus dicapai yakni 2,76 dan nilai rata-rata prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) yang diperoleh dari sampel dengan jumlah 14 mahasiswa yang beragaya belajar kinestetik yaitu 3,7743 atau dibulatkan menjadi 3,77 dengan standar deviasi sebesar 0,12476 atau dibulatkan menjadi 0,125.

Perbedaan Prestasi Belajar Berdasarkan Gaya Belajar Mahasiswa.

Sebelum melakukan uji analisis data, maka perlu dilakukan pengujian normalitas data sebagai persyaratan penggunaan uji statistik yang digunakan dalam pengujian hipotesis. Uji normalitas data bertujuan untuk mengetahui apakah data penelitian prestasi belajar berdasarkan gaya belajar pada mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum berdistribusi normal atau tidak. Uji normalitas menggunakan rumus Kolmogorov Smirnov, adapun untuk menguji apakah data berdistribusi normal atau tidak dengan cara melihat nilai *Asymptotic significance* > 0,05 data berdistribusi normal dan jika nilai *Asymptotic significance* < 0,05 maka data berdistribusi normal. Hasil uji normalitas dapat dilihat pada tabel berikut:

Tabel 2. Hasil Uji Normalitas

	Gaya Belajar	Kolmogorov-Smirnov ^a		
		Statistic	df	Sig.
Prestasi Belajar Mahasiswa	Visual	.221	102	.000
	Auditorial	.245	27	.000
	Kinestetik	.214	14	.080

Sumber: Hasil analisis statistik melalui program SPSS 25

Pada tabel hasil uji normalitas data penelitian prestasi belajar berdasarkan gaya belajar visual dapat diketahui bahwa, nilai signifikansi yang diperoleh dari hasil analisis Kolmogorov Smirnov yaitu sebesar 0,000. Hal ini

menunjukkan nilai signifikansi 0,000 lebih kecil dari 0,05 ($0,000 < 0,05$) maka dinyatakan tidak berdistribusi normal. Prestasi belajar mahasiswa berdasarkan gaya belajar auditorial dengan nilai signifikansi yang diperoleh dari analisis Kolmogorov Smirnov yaitu sebesar 0,000. Hal ini menunjukkan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 ($0,000 < 0,05$) maka data dinyatakan tidak berdistribusi normal. Selanjutnya prestasi belajar berdasarkan gaya belajar kinestetik dengan nilai signifikansi yang diperoleh dari hasil analisis Kolmogorov Smirnov yaitu sebesar 0,80. Hal ini menunjukkan nilai signifikansi lebih besar dari 0,05 ($0,80 > 0,05$) maka data dinyatakan tidak berdistribusi normal. Karena hasil uji normalitas dari ketiga jenis gaya belajar yakni gaya belajar visual, Auditorial dan kinestetik masih ada yang tidak normal maka peneliti menggunakan pendekatan non parametrik dengan uji Kruskal Wallis.

Langkah selanjutnya setelah uji normalitas dilakukan yaitu peneliti melakukan uji homogenitas yang bertujuan untuk mengetahui apakah data penelitian mengenai prestasi belajar berdasarkan gaya belajar pada mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar sama (homogen) atau tidak. Dasar pengambilan keputusannya yaitu jika nilai signifikansi lebih besar dari 0,05 ($>0,05$) maka varian dinyatakan sama, sedangkan nilai signifikansi lebih kecil dari 0,05 ($< 0,05$) maka varian datanya dinyatakan tidak sama (homogen).

Tabel 3. Hasil Uji Homogenitas

	Levene Statistic	df1	df2	Sig.	
Prestasi Belajar	Based on Mean	.188	2	140	.829
	Based on Median	.113	2	140	.894
	Based on Median and with adjusted df	.113	2	133.334	.894
	Based on trimmed mean	.271	2	140	.763

Sumber: Hasil analisis statistik melalui program SPSS 25

Nilai signifikansi yang diperoleh dari uji homogenitas varian pada tabel yaitu sebesar 0,829 dengan mengetahui nilai signifikansi 0,829 lebih besar dari 0,05 ($0,829 > 0,05$), maka varian data mengenai prestasi belajar berdasarkan gaya belajar pada mahasiswa Prodi

Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar dinyatakan sama (homogen).

Setelah melakukan uji prasyarat selanjutnya melakukan Uji Kruskal Wallis. Uji Kruskal Wallis ini digunakan untuk menguji hipotesis bila terdapat minimal satu kelompok data yang tidak berdistribusi normal. Adapun langkah-langkah menggunakan teknik uji Kruskal Wallis yaitu: a) membuat ranking yaitu Membuat ranking dengan cara menggabungkan data dari ketiga kelompok sampel; b) mencari jumlah ranking tiap kelompok, pertama-tama menentukan ranking dari masing-masing kelompok data, ranking 1 dimulai dari nilai terkecil sampai nilai terbesar selanjutnya jumlahkan ranking tersebut pada masing-masing kelompok data sehingga didapatkan jumlah ranking; c) menghitung nilai Kruskal Wallis sebagai berikut:

$$\begin{aligned}
 H &= \frac{12}{N(N+1)} \sum_{i=1}^k \frac{R_i^2}{n_i} - 3(N+1) \\
 &= \frac{12}{143(143+1)} \left[\frac{1719^2}{102} + \frac{1143^2}{27} + \frac{386^2}{14} \right] - 3(143+1) \\
 &= (0,0006) \cdot (28.970,21 + 48.387 + 10.642,58) - 432 \\
 &= (0,0006) \cdot (87.999,79) - 432 \\
 &= -379,21
 \end{aligned}$$

Hal yang dilakukan pada tahap menghitung nilai uji statistik Kruskal Wallis adalah memasukkan jumlah sampel yang digunakan yaitu 143 mahasiswa yang terdiri dari 102 mahasiswa dengan gaya belajar visual, 27 mahasiswa dengan gaya belajar auditorial dan 14 mahasiswa dengan gaya belajar kinestetik. Kemudian memasukkan jumlah rank pada masing-masing kelompok sampel. Selanjutnya menjumlahkan hasil sampel pada ketiga kelompok sampel lalu dijumlahkan dengan menggunakan uji Kruskal Wallis maka diperoleh hasil yaitu sebesar -379,21; d) Menentukan nilai $X_{tabel}^2 = X_{\alpha}^2$ ($df = k-1$) = $X_{0,05}^2$ ($dk = 2$) = 5,99. Chi kuadrat sama dengan ($df = k - 1$), k adalah jumlah kategori. Penentuan chi kuadrat tidak ditentukan banyaknya sampel, melainkan banyaknya derajat bebas dengan menentukan nilai X_{tabel}^2 dengan ketentuan alpha 0,05 dan derajat kebebasan yaitu $dk = k - 1 = 3 - 1 = 2$. Jadi diperoleh derajat kebebasan yaitu sebesar 2 maka dapat di lihat pada tabel chi kuadrat dan didapatkan hasil X_{tabel}^2 dengan alpha 0,05 menunjukkan nilai 5,99; e) Kriteria uji. Membandingkan kriteria uji, H_0 diterima

apabila hasil uji Kruskal Wallis lebih kecil atau sama dengan uji chi kuadrat dengan derajat kebebasannya, maka dapat diketahui hasil uji kriteria dengan pengujian sebagai berikut:

Jika $H \leq X_{tabel}^2$ maka H_0 diterima dan H_a ditolak

Jika $H > X_{tabel}^2$ maka H_0 ditolak dan H_a diterima.

Hasil uji Kruskal Wallis menunjukkan nilai $H = -379,21 < X_{tabel}^2 = 5,99$, maka H_0 diterima dan H_a ditolak. Sehingga dari hasil uji hipotesis tersebut dapat disimpulkan bahwa tidak terdapat perbedaan prestasi belajar yang signifikan berdasarkan gaya belajar pada mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar.

Pembahasan

Prestasi Belajar Berdasarkan Gaya Belajar Pada Mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar

Hasil analisis deskriptif menunjukkan bahwa prestasi belajar atau Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) mahasiswa dengan gaya belajar visual yang berjumlah 102 orang pada Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar angkatan 2018, 2019 dan 2020, memperoleh nilai rata-rata yang lebih tinggi yaitu sebesar 3,82, nilai rata-rata tertinggi kedua diperoleh mahasiswa dengan gaya belajar auditorial yang berjumlah 27 orang yaitu sebesar 3,81, sedangkan nilai rata-rata terendah diperoleh mahasiswa dengan gaya belajar kinestetik yang berjumlah 14 orang dengan nilai 3,77. Berdasarkan hasil analisis data tersebut dapat diketahui bahwa dari ketiga kelompok sampel tersebut, mahasiswa dengan gaya belajar visual yang mendominasi dengan jumlahnya yang mencapai 102 orang sehingga memperoleh rata-rata IPK yang lebih tinggi dibandingkan auditorial dan kinestetik.

Pada penelitian yang dilakukan oleh (Permatasari & Intan, 2015) menyatakan bahwa rata-rata prestasi belajar dengan gaya belajar visual adalah yang paling tinggi dibandingkan dengan gaya belajar auditorial dan kinestetik. Hal tersebut disebabkan karena metode pembelajaran yang digunakan cenderung atau lebih sering menggunakan metode berbasis visual seperti, penggunaan papan tulis sehingga pembelajaran hanya berkisar pada mencatat,

mengerjakan tugas secara tertulis baik di kelas maupun di rumah dan mengerjakan tes secara tertulis.

Perbedaan Prestasi Belajar Berdasarkan Gaya Belajar Mahasiswa

Hasil pengujian hipotesis menggunakan uji Kruskal Wallis diperoleh nilai $H = -379$, dengan derajat bebas chi kuadrat yaitu $dk = k - 1 = 3 - 1 = 2$, sehingga diperoleh derajat kebebasan dengan nilai 2, maka dapat di lihat pada tabel chi kuadrat dan didapatkan hasil X^2_{tabel} dengan alpha 0,05 menunjukkan nilai 5,99. Maka nilai $H = -379,21 < X^2_{tabel} = 5,99$, nilai tersebut menunjukkan hipotesis nol (H_0) diterima dan hipotesis alternatif (H_a) ditolak. Jadi dapat disimpulkan bahwa tidak terdapat perbedaan prestasi belajar yang signifikan berdasarkan gaya belajar pada mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar secara signifikan.

Prestasi belajar mahasiswa dengan gaya belajar visual pada Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran memperoleh nilai rata-rata yang lebih tinggi dibandingkan dengan rata-rata yang diperoleh mahasiswa dengan gaya belajar auditorial dan kinestetik, tetapi setelah dilakukan uji analisis Kruskal Wallis diperoleh hasil penelitian bahwa tidak terdapat perbedaan prestasi belajar yang signifikan berdasarkan gaya belajar pada mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar.

Hal tersebut menunjukkan ketidaksesuaian antara teori yang dikemukakan oleh (Kadir et al., 2015) bahwa ada beberapa faktor yang mempengaruhi prestasi belajar, salah satu faktor tersebut adalah gaya belajar. Berdasarkan pendapat tersebut gaya belajar dalam penelitian ini tidak mempengaruhi prestasi belajar mahasiswa yang berarti tidak adanya perbedaan prestasi belajar yang signifikan sehingga dapat disimpulkan bahwa masing-masing gaya belajar yang digunakan mahasiswa yakni gaya belajar visual, auditorial dan kinestetik akan menghasilkan prestasi belajar yang sama, meskipun hasil tersebut menyatakan bahwa tidak ada perbedaan prestasi belajar yang signifikan akan tetapi mahasiswa perlu untuk mengetahui atau mengenali gaya belajar yang dominan pada dirinya agar dapat memaksimalkan hasil belajarnya. Menurut (Mabrurroh & Nisa'i, 2021) mengenali gaya

belajar belum tentu membuat orang jadi pandai, hanya membuat individu agar lebih *enjoy* dalam proses belajar.

Tidak adanya perbedaan dimungkinkan karena adanya kegagalan gaya belajar mahasiswa dalam pencapaian prestasi belajar yaitu penggunaan variasi metode seperti, strategi dan media pembelajaran yang kurang sehingga pendekatan terhadap ketiga gaya belajar tersebut belum tercapai maksimal. Suasana kelas yang ramai mengganggu konsentrasi belajar mahasiswa, misalnya mahasiswa dengan gaya belajar auditorial sangat terganggu oleh keramaian saat belajar karena mahasiswa tersebut membutuhkan konsentrasi untuk mendengarkan.

Adapun faktor lain yang mempengaruhi yaitu faktor internal seperti, motivasi dan minat mahasiswa rendah sehingga mahasiswa kurang semangat belajar. Dengan demikian gaya belajar yang dimiliki tidak dimaksimalkan dengan baik. Disisi lain hasil penelitian ini selaras dengan penelitian (Hodsay & Zaharuddin, 2016) yang menyatakan bahwa tidak terdapat perbedaan signifikan Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) mahasiswa antara gaya belajar visual, auditorial dan kinestetik. Begitu juga hasil penelitian yang dilakukan oleh (Yulianti et al., 2015) menunjukkan tidak adanya perbedaan prestasi belajar terhadap gaya belajar pada mahasiswa. Uraian tersebut menunjukkan bahwa mahasiswa dengan gaya belajar visual, auditorial dan kinestetik memiliki capaian hasil belajar yang tidak berbeda secara signifikan pada Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar. Berdasarkan penjelasan tersebut perlu dipahami bahwa prestasi belajar mahasiswa tidak hanya ditentukan oleh gaya belajar yang digunakan, melainkan ada beberapa faktor yang dapat mempengaruhi prestasi belajar seperti hasil penelitian (Sudira & Putu, 2015) mengungkapkan motivasi berprestasi, disiplin belajar, sarana dan prasarana dan dukungan orang tua berpengaruh signifikan terhadap prestasi belajar.

SIMPULAN DAN SARAN

Hasil penelitian menunjukkan prestasi belajar mahasiswa pada prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Makassar angkatan 2018, 2019 dan 2020, menunjukkan bahwa mahasiswa dengan gaya belajar visual memperoleh Indeks

Prestasi Kumulatif (IPK) secara rata-rata yaitu sebesar 3,82. Selanjutnya mahasiswa dengan gaya belajar auditorial memperoleh Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) rata-rata sebesar 3,81. Adapun mahasiswa dengan gaya belajar kinestetik memperoleh Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) secara rata-rata yaitu sebesar 3,77; serta tidak terdapat perbedaan prestasi belajar yang signifikan berdasarkan gaya belajar pada mahasiswa Prodi Pendidikan Administrasi Perkantoran Fakultas Ilmu Sosial dan Hukum Universitas Negeri Makassar.

Dengan demikian disarankan kepada pendidik atau dosen hendaknya mengetahui gaya belajar mahasiswa yang lebih dominan agar dapat menjadi pertimbangan dalam mengembangkan bahan ajar, strategi, media dan pembelajaran. Sedangkan mahasiswa sendiri dengan memahami gaya belajar yaitu gaya belajar visual, gaya belajar auditorial dan gaya belajar kinestetik dapat mempermudah dalam memahami materi pembelajaran dan akan lebih kondusif.

DAFTAR RUJUKAN

- Agéllí, A., & Grönlund, Å. (2013). Computers & Education Improving literacy skills through learning reading by writing : The iWTR method presented and tested. *Computers & Education*, 67, 98–104. <https://doi.org/10.1016/j.compedu.2013.03.007>
- Arhas, S. H. (2018). Metode Pembelajaran Black Knight. Apa? Mengapa? dan Bagaimana? *Jurnal Ad'ministrare*, 5(2), 165–172.
- Darwis, M., Rahmawati, R., Sakawati, H., Arhas, S. H., Rizal, M., & Salam, R. (2020). A study of The professionalism of Administrative Personnel at SMK Country 7 Bulukumba, Sulawesi Selatan, Indonesia. *GNOSI: An Interdisciplinary Journal of Human Theory and Praxis*, 3(2), 23–34.
- Hartina, R. S., Tambe, M. N., & Darwis, M. (2015). PERANAN MEDIA PEMBELAJARAN VISUAL DALAM PROSES PEMBELAJARAN SISWA KELAS XI AP1 DI SMK NEGERI 1 MAKASSAR. *Jurnal Office*, 1(2), 160–165.
- Hodsay, & Zaharuddin. (2016). Perbedaan Indeks Prestasi Kumulatif (IPK) Mahasiswa Antara Gaya Belajar Visual, Auditorial dan Kinestetik Pada Program Studi Pendidikan Akutansi FKIP Universitas PGRI Palembang. *Jurnal Profit*, 3 (1).
- Kadir, Sahidin, M., Samparaja, L. O., & Salim. (2015). *Pengaruh Gaya Belajar Terhadap Pengetahuan Dasar Matematika*. Universitas Halu Oleo Press.
- Lestari, A. S. A. (2018). *Efektivitas Pelaksanaan Metode Pembelajaran Resitasi Pada Kelas X Mata Pelajaran Kearsipan Jurusan Administrasi Perkantoran Di Smk Negeri 1 Sinjai*. UNIVERSITAS NEGERI MAKASSAR.
- Mabruroh, & Nisa'i, A. (2021). Perbedaan Prestasi Belajar Ditinjau dari Gaya Belajar Pada Mahasiswa Fakultas Psikologi. *Riset Psikologi Dan Kesehatan Mental*, 1 (1).
- Permatasari, & Intan, B. (2015). Pengaruh Pola ASuh Orang Tua , Gaya Belajar dan Motivasi berprestasi Terhadap Prestasi Belajar Matematika Siswa MTSN se-Makassar. *Jurnal Matematika Dan Pembelajaran*, 3 (1).
- Sonjaya, A. C., & Malik, R. (2020). Pengaruh Gaya Belajar Auditorial dan Visual Terhadap Kelulusan Ujian Teori Blok Biomedik Mahasiswa Fakultas Kedokteran Universitas Tarumanagara Semester Ganjil 2018. *Tarumanagara Medical Journal*, 2(2).
- Sudira, P. (2015). Faktor-faktor yang Mempengaruhi Prestasi Belajar Praktik kejuruan Siswa SMK Program Studi Keahlian Teknik Komputer dan Informatika. *Jurnal Pendidikan Vokasi*, 5(3).
- Sudira, & Putu. (2015). Faktor-faktor yang Mempengaruhi Prestasi Belajar Praktik kejuruan Siswa SMK Program Studi Keahlian Teknik Komputer dan Informatika. *Jurnal Pendidikan Vokasi*, 5(3).
- Sugiyono. (2018). *Metode Penelitian*

Pendidikan Pendekatan Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D (28th ed.). ALFABETA,CV.

Wahyuni, Y. (2017). Identifikasi Gaya Belajar (Visual, Auditorial, Kinestetik) Mahasiswa Pendidikan Matematika Universitas Bung Hatta. *Jurnal Penelitian Dan Pembelajaran Matematika*, 10(2), 129.

Yuangga, K. D. (2019). The Influence of Learning Motivation and Teacher's

Teaching Style on Student Achievement (At MA Muhammadiyah). *PINISI Discretion Review*, 3(2), 177–184.

Yulianti, Syamsi, Farida, K., & Sobri, H. (2015). *Perbedaan Prestasi Belajar Berdasarkan*

Gaya Belajar Pada Mahasiswa Semester IV Diploma III Prodi Kebidana STIKES Aisyiyah Yogyakarta. STIKES Aisyiyah Yogyakarta.

● **21% Overall Similarity**

Top sources found in the following databases:

- 20% Internet database
- Crossref database
- 17% Submitted Works database
- 14% Publications database
- Crossref Posted Content database

TOP SOURCES

The sources with the highest number of matches within the submission. Overlapping sources will not be displayed.

1	issuu.com Internet	1%
2	State Islamic University of Alauddin Makassar on 2018-05-28 Submitted works	1%
3	repositori.usu.ac.id Internet	<1%
4	eprints.kwikkiangie.ac.id Internet	<1%
5	repository.stei.ac.id Internet	<1%
6	akper-sandikarsa.e-journal.id Internet	<1%
7	repository.unika.ac.id Internet	<1%
8	digilib.uin-suka.ac.id Internet	<1%

9	repo.undiksha.ac.id	Internet	<1%
10	repository.iainkudus.ac.id	Internet	<1%
11	repository.uma.ac.id	Internet	<1%
12	atlantis-press.com	Internet	<1%
13	repository.ar-raniry.ac.id	Internet	<1%
14	jurnal.umpar.ac.id	Internet	<1%
15	State Islamic University of Alauddin Makassar on 2018-05-21	Submitted works	<1%
16	e-journal.hamzanwadi.ac.id	Internet	<1%
17	ejournal.stiemj.ac.id	Internet	<1%
18	journal.upgris.ac.id	Internet	<1%
19	ojs.unida.ac.id	Internet	<1%
20	digilib.unila.ac.id	Internet	<1%

21	ejournal.upnvj.ac.id	Internet	<1%
22	journal.student.uny.ac.id	Internet	<1%
23	journal.unpar.ac.id	Internet	<1%
24	ejournal.uniks.ac.id	Internet	<1%
25	pdffox.com	Internet	<1%
26	repo.iain-tulungagung.ac.id	Internet	<1%
27	Universitas Muria Kudus on 2019-03-06	Submitted works	<1%
28	Universitas Sebelas Maret on 2019-06-11	Submitted works	<1%
29	academic-accelerator.com	Internet	<1%
30	dikdastika.wordpress.com	Internet	<1%
31	ejournal.ust.ac.id	Internet	<1%
32	iGroup on 2013-01-23	Submitted works	<1%

33	iGroup on 2013-03-04	Submitted works	<1%
34	journal.ubaya.ac.id	Internet	<1%
35	journal.uim.ac.id	Internet	<1%
36	jurnal.unimed.ac.id	Internet	<1%
37	mafiadoc.com	Internet	<1%
38	e-journal.iain-palangkaraya.ac.id	Internet	<1%
39	iGroup on 2013-02-22	Submitted works	<1%
40	journal.uir.ac.id	Internet	<1%
41	pusbindiklatren.bappenas.go.id	Internet	<1%
42	repository.uin-suska.ac.id	Internet	<1%
43	repository.unmuha.ac.id	Internet	<1%
44	Portland State University on 2022-02-16	Submitted works	<1%

45	Universitas Pendidikan Indonesia on 2016-06-13 Submitted works	<1%
46	vdocuments.mx Internet	<1%
47	Bellevue Public School on 2021-06-25 Submitted works	<1%
48	Universitas Negeri Jakarta on 2020-01-14 Submitted works	<1%
49	etd.iain-padangsidimpuan.ac.id Internet	<1%

● Excluded from Similarity Report

- Bibliographic material
- Small Matches (Less than 8 words)
- Cited material
- Manually excluded sources

EXCLUDED SOURCES

eprints.unm.ac.id	23%
Internet	
123dok.com	20%
Internet	
docplayer.info	18%
Internet	
text-id.123dok.com	16%
Internet	
scribd.com	16%
Internet	
eprints.uny.ac.id	15%
Internet	
core.ac.uk	15%
Internet	
ojs.unm.ac.id	14%
Internet	
theses.uin-malang.ac.id	11%
Internet	
researchgate.net	11%
Internet	

id.123dok.com	11%
Internet	
garuda.ristekbrin.go.id	11%
Internet	
repository.radenintan.ac.id	10%
Internet	
garuda.kemdikbud.go.id	10%
Internet	
repository.usd.ac.id	10%
Internet	
id.scribd.com	9%
Internet	
lib.unnes.ac.id	9%
Internet	
pt.scribd.com	8%
Internet	
adoc.pub	8%
Internet	
journal.uny.ac.id	8%
Internet	
sciencegate.app	8%
Internet	
openjournal.unpam.ac.id	8%
Internet	

docobook.com	7%
Internet	
digilibadmin.unismuh.ac.id	6%
Internet	
journal2.um.ac.id	6%
Internet	
eprints.walisongo.ac.id	6%
Internet	
eprints.iain-surakarta.ac.id	6%
Internet	
media.neliti.com	6%
Internet	
ejournal.undiksha.ac.id	6%
Internet	
es.scribd.com	5%
Internet	
Garuda.Kemdikbud.Go.Id	5%
Internet	
docstoc.com	5%
Internet	
M Ansyar Abdillah, Rochmawati Rochmawati. "Pengaruh Microteaching, Pers...	5%
Crossref	
juniper7.wordpress.com	5%
Internet	

e-journal.unair.ac.id	5%
Internet	
f.library.uny.ac.id	5%
Internet	
dwi32.blogspot.com	5%
Internet	
wirasojiro.blogspot.com	5%
Internet	
masterbenz.wordpress.com	5%
Internet	
irwanseptiawan90.blogspot.com	5%
Internet	
hidayatullah75.blogspot.com	5%
Internet	
enomutzz.wordpress.com	5%
Internet	
docshare.tips	5%
Internet	
butuhbantuan.wordpress.com	5%
Internet	
mitrariset.com	5%
Internet	
fr.scribd.com	5%
Internet	

ulmi-sprs.blogspot.com	5%
Internet	
slideshare.net	5%
Internet	
ojs.unm.ac.id	5%
Internet	
jurnal.fkip.untad.ac.id	5%
Internet	
Sriwijaya University on 2019-07-30	5%
Submitted works	
snpm.unipasby.ac.id	5%
Internet	
indra-adhinindradmemoz.blogspot.com	5%
Internet	
digilib.unisayogya.ac.id	5%
Internet	
jurnal.fkip.uns.ac.id	5%
Internet	
Universitas Negeri Makassar on 2013-07-12	5%
Submitted works	
digilib.unm.ac.id	5%
Internet	
Dian Purnama Sari, Nurlelah Aprilia S. Iskandar. "Peran Penasihat Akademik (...)	4%
Crossref	

repositori.uin-alauddin.ac.id	4%
Internet	
Arlina Arlina, Zulkipli Nasution, Azhar Mansyur Nasution, Maisarah Maisarah. ...	4%
Crossref	
jurnal.untan.ac.id	4%
Internet	
syukri0597.wordpress.com	4%
Internet	
husnulkhatimahweb.wordpress.com	4%
Internet	
LL DIKTI IX Turnitin Consortium Part IV on 2021-11-11	4%
Submitted works	
vibdoc.com	4%
Internet	
e-repository.perpus.iainsalatiga.ac.id	4%
Internet	
jurnal.univpgri-palembang.ac.id	4%
Internet	
Nani Sintiawati, Saktika Rohmah Fajarwati, Agus Mulyanto, Kingking Muttaqie...	4%
Crossref	
Herman Herman, Heri Tahir, Ririn Nurfaathirany Heri, Firmansyah Firmansyah....	4%
Crossref	
Ekaterina Setyawati, Ira Mulyawati, Soecahyadi Soecahyadi. "Studi Kebijakan ...	4%
Crossref	

Alpino Susanto, Said Nuwrun, Tegor Tegor, Wahyu Azhari, Megah Megah, Sri ...	4%
Crossref	
Abunawas Tjaija. "Implementation of 'Freedom to Learn, Independent Campu...	4%
Crossref	
repo.uinsatu.ac.id	4%
Internet	
journal.staihubbulwathan.id	4%
Internet	
ejournal-jp3.com	4%
Internet	
repository.unair.ac.id	4%
Internet	
Universitas Nasional on 2021-01-27	3%
Submitted works	
jurnal.uns.ac.id	3%
Internet	
eprints.undip.ac.id	3%
Internet	
digilib.uns.ac.id	3%
Internet	
zombiedoc.com	3%
Internet	
ejournal.unsri.ac.id	3%
Internet	

Tri Ambarwati Adawiyah, Aloisius Harso, Adrianus Nassar. "Hasil Belajar IPA ...	3%
Crossref	
digilib.unimed.ac.id	3%
Internet	
eprints.ums.ac.id	3%
Internet	
jurnal.syntaxliterate.co.id	3%
Internet	
etheses.iainponorogo.ac.id	3%
Internet	
ejournal.radenintan.ac.id	3%
Internet	
Universitas Negeri Surabaya The State University of Surabaya on 2018-07-09	3%
Submitted works	
e-journal.unair.ac.id	3%
Internet	
Siti Jumroidah, Kadir Kadir, Suhar Suhar. "PENGARUH GAYA BELAJAR TERHA...	3%
Crossref	
coursehero.com	3%
Internet	
repository.upi.edu	3%
Internet	
repository.untar.ac.id	3%
Internet	

Sriwijaya University on 2021-06-10	3%
Submitted works	
Sriwijaya University on 2021-06-09	3%
Submitted works	
ummaspul.e-journal.id	3%
Internet	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-12-28	3%
Submitted works	
journal.universitaspahlawan.ac.id	3%
Internet	
Sriwijaya University on 2021-08-13	2%
Submitted works	
Sriwijaya University on 2021-06-11	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Surabaya The State University of Surabaya on 2018-05-08	2%
Submitted works	
ejournal.unisbablitar.ac.id	2%
Internet	
Universitas Negeri Jakarta on 2019-08-12	2%
Submitted works	
journal.untar.ac.id	2%
Internet	
repository.radenfatah.ac.id	2%
Internet	

repository.iainpurwokerto.ac.id	2%
Internet	
repository.unj.ac.id	2%
Internet	
Deby Amelia Putri, M Rafi Nurlyan, Berliana Cahya Tharistya, Rosita Dwi Utami...	2%
Crossref	
digilib.uinsby.ac.id	2%
Internet	
Universitas Pelita Harapan	2%
Submitted works	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2020-08-06	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-11-06	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-11-06	2%
Submitted works	
repository.metrouniv.ac.id	2%
Internet	
library.um.ac.id	2%
Internet	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-07-24	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-11-19	2%
Submitted works	

jurnal.ustjogja.ac.id	2%
Internet	
anzdoc.com	2%
Internet	
Malim Soleh Rambe, Nevi Yarni. "PENGARUH GAYA BELAJAR VISUAL, AUDIT..."	2%
Crossref	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-07-17	2%
Submitted works	
repository.urecol.org	2%
Internet	
pajar.ejournal.unri.ac.id	2%
Internet	
Universitas Esa Unggul on 2020-03-16	2%
Submitted works	
digilib.iain-palangkaraya.ac.id	2%
Internet	
Universitas Negeri Jakarta on 2020-08-28	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2020-01-30	2%
Submitted works	
admin.ebimta.com	2%
Internet	
Universitas Muria Kudus on 2019-10-10	2%
Submitted works	

Universitas Negeri Jakarta on 2018-07-07	2%
Submitted works	
Universitas Muhammadiyah Sinjai on 2022-04-25	2%
Submitted works	
ejurnal.seminar-id.com	2%
Internet	
repositori.unsil.ac.id	2%
Internet	
ejournal.umpwr.ac.id	2%
Internet	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-07-30	2%
Submitted works	
Universitas Muhammadiyah Surakarta on 2021-04-21	2%
Submitted works	
eprints.radenfatah.ac.id	2%
Internet	
ejournal.uinsaid.ac.id	2%
Internet	
journal.ipm2kpe.or.id	2%
Internet	
Rahayu Sri Waskitoningtyas. "learning style, problem solving abilities", AKSIO...	2%
Crossref	
Bambang Eko Susilo. "ANALISIS KESULITAN BELAJAR MAHASISWA PADA M...	2%
Crossref	

Repository.umy.ac.id	2%
Internet	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-07-05	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-07-05	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-07-05	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-07-05	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-07-04	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-07-04	2%
Submitted works	
Universitas Negeri Makassar on 2013-06-14	2%
Submitted works	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2015-06-11	2%
Submitted works	
repository.fe.unj.ac.id	2%
Internet	
idr.uin-antasari.ac.id	2%
Internet	
eprints.umm.ac.id	2%
Internet	

Amie Supeni, I Nyoman Sudana Degeng, Sugito Sugito. "Pengaruh pembelajar...	1%
Crossref	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-08-21	1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-08-21	1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-08-21	1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2018-08-10	1%
Submitted works	
Universitas Jember on 2016-02-03	1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2019-08-17	1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2019-07-11	1%
Submitted works	
Universitas Negeri Surabaya The State University of Surabaya on 2018-02-01	1%
Submitted works	
e-journal.usd.ac.id	1%
Internet	
jptam.org	1%
Internet	
journal.institutpendidikan.ac.id	1%
Internet	

Syiah Kuala University on 2017-09-06	1%
Submitted works	
Universitas Negeri Surabaya The State University of Surabaya on 2019-05-24	1%
Submitted works	
repository.upp.ac.id	1%
Internet	
journal.ikipgriptk.ac.id	1%
Internet	
Abd Ghofur, Durrotun Nafisah, Ninies Eryadini. Journal An-Nafs: Kajian Penelit...	1%
Crossref	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2021-10-27	1%
Submitted works	
e-campus.iainbukittinggi.ac.id	1%
Internet	
arasmunandar.wordpress.com	1%
Internet	
conference.unisma.ac.id	1%
Internet	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2016-06-14	1%
Submitted works	
ojs.stiem-bongaya.ac.id	1%
Internet	
Supriyanto Supriyanto, Isbandiyah Isbandiyah. "Gaya Belajar Mahasiswa Pend...	1%
Crossref	

Universitas Pendidikan Indonesia on 2017-12-27	1%
Submitted works	
<hr/>	
Universitas Muhammadiyah Surakarta on 2017-12-15	1%
Submitted works	
<hr/>	
ejournal.stitpn.ac.id	1%
Internet	
<hr/>	
jurnal.untirta.ac.id	1%
Internet	
<hr/>	
ejournal.stitpn.ac.id	1%
Internet	
<hr/>	
Taufan Bramantoro, Widya Rizky Romadhon, Erika Priyanridani, Aulia Ramadh...	1%
Crossref	
<hr/>	
Ridam Dwi Laksono. "Prestasi belajar matematika dengan TGT dan NHT pada...	1%
Crossref	
<hr/>	
lintar.untar.ac.id	1%
Internet	
<hr/>	
ojs.umada.ac.id	1%
Internet	
<hr/>	
repository.uinjkt.ac.id	1%
Internet	
<hr/>	
darsani1.blogspot.com	1%
Internet	
<hr/>	
jurnalmahasiswa.unesa.ac.id	1%
Internet	

ejournals.umma.ac.id	1%
Internet	
Rezki Awalia Ainun, Rosidah, Hamda. "The Effect of Learning Style, Emotiona...	1%
Crossref	
jurnal.ar-raniry.ac.id	1%
Internet	
eprintslib.ummgl.ac.id	1%
Internet	
journal.unwira.ac.id	1%
Internet	
journal.unj.ac.id	1%
Internet	
bmeb.researchcommons.org	1%
Internet	
Muhammad A'raaf Hidayatullah, Muchsin Doewes, Sapta Kunta Purnama. "Th...	1%
Crossref	
Herdian Herdian, Nur'aeni Nur'aeni, Dyah Siti Septiningsih. "Pelatihan Identifik...	1%
Crossref	
Academic Library Consortium on 2020-01-22	1%
Submitted works	
ijssr.ridwaninstitute.co.id	1%
Internet	
Vivien Restianim, Agnes Pendency, Juwita Merdja. "Gaya Belajar Mahasiswa Pen...	<1%
Crossref	

Elsa Komala, Asri Maulani Afrida. "Analisis Kemampuan Representasi Matem...	<1%
Crossref	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2015-06-06	<1%
Submitted works	
Universitas Pendidikan Ganesha on 2022-05-23	<1%
Submitted works	
Universitas Negeri Surabaya The State University of Surabaya on 2017-07-28	<1%
Submitted works	
Universitas Jember on 2021-01-25	<1%
Submitted works	
eprints.uns.ac.id	<1%
Internet	
ejurnal.unisri.ac.id	<1%
Internet	
Syahrani Yulianci, Nurjumiati. "Analisis Karakteristik Gaya Belajar VAK (Visu...	<1%
Crossref	
Universitas Negeri Jakarta on 2017-05-17	<1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2019-08-12	<1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2017-01-11	<1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2017-01-11	<1%
Submitted works	

jurnal.unsyiah.ac.id	<1%
Internet	
e-journal.metrouniv.ac.id	<1%
Internet	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2017-04-21	<1%
Submitted works	
Universitas Negeri Makassar on 2013-12-08	<1%
Submitted works	
Ruhama Kumalasari, Kasidi Kasidi. "Pengaruh Efikasi Diri, Pemanfaatan Gaya ...	<1%
Crossref	
Rahma Ashari Hamzah. "PENGARUH TEKNIK PEMBIMBINGAN GURU TERHAD...	<1%
Crossref	
STIKOM Surabaya on 2013-03-08	<1%
Submitted works	
Universitas Jenderal Soedirman on 2022-04-26	<1%
Submitted works	
Houston Community College on 2022-03-10	<1%
Submitted works	
Houston Community College on 2022-03-04	<1%
Submitted works	
ejournal.upi.edu	<1%
Internet	
journal.iainkudus.ac.id	<1%
Internet	

kronologi.ppj.unp.ac.id	<1%
Internet	
Laras Ayu Savira, Octa Reni Setiawati, Ismalia Husna, Woro Pramesti. "Hubun...	<1%
Crossref	
Universitas Pendidikan Ganesha on 2022-05-25	<1%
Submitted works	
Sriwijaya University on 2021-08-18	<1%
Submitted works	
viararizkiyah.blogspot.com	<1%
Internet	
jurnal.umb.ac.id	<1%
Internet	
Siti Nurjanah Firdaus, Suhendar Suhendar, Billyardi Ramdhan. "Profil Kemamp...	<1%
Crossref	
jurnal.polinela.ac.id	<1%
Internet	
Universitas Kristen Satya Wacana on 2018-04-04	<1%
Submitted works	
iGroup on 2017-12-27	<1%
Submitted works	
powtoon.com	<1%
Internet	
journals2.usm.ac.id	<1%
Internet	

ejournal.unp.ac.id	<1%
Internet	
Mochammad Ashabul Yamin. "AKULTURASI PANCA INDRA METODE YADAIN ...	<1%
Crossref	
Universitas Islam Indonesia on 2018-05-27	<1%
Submitted works	
Universitas Islam Indonesia on 2018-05-02	<1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2016-01-26	<1%
Submitted works	
e-theses.iaincurup.ac.id	<1%
Internet	
Yohanes Ovaritus Jagom, Irminda Veronika Uskono, Wilfridus Beda Nuba Dosin...	<1%
Crossref	
Dian Fitri Argarini. "Analisis Pemecahan Masalah Berbasis Polya pada Materi ...	<1%
Crossref	
UIN Maulana Malik Ibrahim Malang on 2018-09-11	<1%
Submitted works	
jurnal.untad.ac.id	<1%
Internet	
Wafiyatu Maslahah, Lailatul Rofiah. "Pengembangan Bahan Ajar (Modul) Sejar...	<1%
Crossref	
Arif Wahyu Hidayat, Dany Miftahul Ula. "Pengembangan Media Pembelajaran I...	<1%
Crossref	

Universitas Negeri Jakarta on 2022-02-21	<1%
Submitted works	
Universitas Muria Kudus on 2018-09-10	<1%
Submitted works	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2014-01-02	<1%
Submitted works	
widyasari-press.com	<1%
Internet	
Samsuri ., Rizmahardian A. Kurniawan, Tuti Kurniati. "DESKRIPSI HASIL BELA...	<1%
Crossref	
Dewi novia lestari Dewi novia lestari. "Gaya Belajar Siswa Berprestasi Akadem...	<1%
Crossref	
iGroup on 2011-04-08	<1%
Submitted works	
research.amanote.com	<1%
Internet	
Universitas Muhammadiyah Surakarta on 2015-06-06	<1%
Submitted works	
Sriwijaya University on 2021-07-21	<1%
Submitted works	
UIN Raden Intan Lampung on 2021-07-24	<1%
Submitted works	
repository.ipb.ac.id	<1%
Internet	

jurnal.bppk.kemenkeu.go.id	<1%
Internet	
Universitas Pelita Harapan	<1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2017-07-03	<1%
Submitted works	
Ruri Nurul Aeni Wulandari, Lifa Farida Panduwinata. "Keefektifan Penggunaan...	<1%
Crossref	
Sigit Sujatmika. "PENGARUH METODE PEMBELAJARAN PROBLEM BASED LE...	<1%
Crossref	
Universitas Sebelas Maret on 2018-07-04	<1%
Submitted works	
Universitas Negeri Jakarta on 2017-06-28	<1%
Submitted works	
Fakultas Ekonomi Universitas Indonesia on 2015-07-03	<1%
Submitted works	
Universitas Putera Batam on 2020-12-02	<1%
Submitted works	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2019-07-03	<1%
Submitted works	
fdocuments.net	<1%
Internet	
eprints.unram.ac.id	<1%
Internet	

ijmmu.com	<1%
Internet	
Diar Miftachul Jannah, Muhammad Thamrin Hidayat, Muslimin Ibrahim, Suhar...	<1%
Crossref	
Khusnul Khotimah, Mansur Mansur. "Pengaruh Model Pembelajaran Team As...	<1%
Crossref	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2013-03-22	<1%
Submitted works	
Universitas Nasional on 2022-03-14	<1%
Submitted works	
Uca, Ekhwan Toriman, Othman Jaafar, Rosmini Maru, Amal Arfan, Ansari Sale...	<1%
Crossref	
Wiwin Kurniasari. "Analisis Perbandingan Kinerja Keuangan Perbankan Syaria...	<1%
Crossref	
Dafid Slamet Setiana. "COMPARISON OF CTL LEARNING METHOD AND OPEN...	<1%
Crossref	
Universitas Sebelas Maret on 2019-06-04	<1%
Submitted works	
journal.unimerz.com	<1%
Internet	
journal.unesa.ac.id	<1%
Internet	
Universitas Pamulang on 2022-06-22	<1%
Submitted works	

Universitas Negeri Jakarta on 2019-08-19	<1%
Submitted works	
<hr/>	
rintiserpe.blogspot.com	<1%
Internet	
<hr/>	
repo.poltekkes-palangkaraya.ac.id	<1%
Internet	
<hr/>	
seminar.uny.ac.id	<1%
Internet	
<hr/>	
lihatinfo.com	<1%
Internet	
<hr/>	
Septian Handayani, Ni'matush Sholikhah. "Pengaruh Antara Self Efficacy Dan ...	<1%
Crossref	
<hr/>	
Ni Wayan Novi Suryati, Kadek Maya Cyntia Dewi, I Putu Agus Endra Susanta. "...	<1%
Crossref	
<hr/>	
Mutijah Mutijah. "ANALISIS REGRESI LOGISTIK BINER TERHADAP FAKTOR P...	<1%
Crossref	
<hr/>	
Ihsan 'Abdul Jaliil, Yulia Irvana Dewi, Sri Wahyuni. "MEKANISME KOPING DAN ...	<1%
Crossref	
<hr/>	
Fadhilah Nuraini, Kiagus Andi, Yunia Amelia, Fitra Dharma. "PERBANDINGAN ...	<1%
Crossref	
<hr/>	
UIN Maulana Malik Ibrahim Malang on 2018-09-09	<1%
Submitted works	
<hr/>	
State Islamic University of Alauddin Makassar on 2018-06-04	<1%
Submitted works	

Universitas Muhammadiyah Riau on 2018-05-22	<1%
Submitted works	
Sekolah Tinggi Pariwisata Bandung on 2015-12-08	<1%
Submitted works	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2014-06-02	<1%
Submitted works	
Universitas Pendidikan Indonesia on 2014-07-03	<1%
Submitted works	
Universitas Negeri Makassar on 2013-07-23	<1%
Submitted works	
Universitas PGRI Semarang on 2019-08-06	<1%
Submitted works	
tinangkung.blogspot.com	<1%
Internet	
stiead.ac.id	<1%
Internet	
acehtrend.com	<1%
Internet	
repository.stitradenwijaya.ac.id	<1%
Internet	
repository.universitasbumigora.ac.id	<1%
Internet	
sumberpost.com	<1%
Internet	

skirpsiku.blogspot.com

Internet

<1%

karya-ilmiah.um.ac.id

Internet

<1%

deltakampunginggris.com

Internet

<1%